## 170

質問第一七〇号平成二十八年十一月二十八日提出

南スーダンにおけるPKO参加五原則の適合性に関する質問主意書

提出者

逢

坂

誠

\_

## 南スーダンにおけるPKO参加 五原則の適合性に関する質問主意書

わが国は国連事務総長からの協力要請に基づき、 平成二十四年一 月より自衛隊の施設部隊等を南スーダン

に順次派遣している。 自衛隊 の派遣部隊はインフラ整備などを行い、 派遣部隊の現地での活動には敬意を表

するとともに、多くの国民は自衛官の崇高な努力を誇りに思っている。

派遣部隊の活動は、 南スーダンの自立的発展に寄与しているものの、 現地では、平成二十八年七月に与党

キール大統領派対マシャール副大統領派の抗争が激化し、

激しい

戦闘

スーダン人民解放運動内の派閥抗争、

が行われ、 多くの死者を出した(「七月の戦闘」という。)。 以後、 南スーダンでは混迷が続いている。

このような現地情勢の下、 いまなおPKO参加五原則が当該地域に適合しているのか疑念を持たざるを得

ず、 自衛隊 の派遣部隊の派遣根拠が失われていると見るべきであるため、 以下質問する。

PKO参加五原則でいう「紛争当事者の間で停戦合意が成立していること」に関して、

南スーダンにお

ける紛争当事者とは具体的にどの組織や団体であるのか。 政府の見解を示されたい

二政府は、 南スーダンでいまなおPKO参加五原則でいう「紛争当事者の間で停戦合意が成立している」

と認識しているのか。 政府の見解を示されたい。

 $\equiv$ 第 KO参加五原則でいう「紛争当事者の間で停戦合意が成立している」との認識であるならば、 関係当事者によって署名された。この合意文書署名の一方の当事者は、 平成二十七年八月、 一副大統領のマシャールであるが、当事者の一方が南スーダンから逃亡したにもかかわらず、 「南スーダンにおける衝突の解決に関する合意文書」(「合意文書」という。)が 七月の戦闘の結果国外に逃亡した その判断の 政府はP

兀 維持隊の PKO参加五原則でいう「国連平和維持隊が活動する地域の属する国を含む紛争当事者が当該国連平和 !の活動及び当該平和維持隊への我が国の参加に同意していること」とあるが、この同意をどのよう

具体的な根拠は何か。見解を示されたい。

ば、 は、 当該平和維持隊への我が国の参加に同意している」という前提は崩れていると見るべきである。さらに 則でいう な方法で誰との間で確認したのか。 マシャ 現状のように、 「当該国連平和維持隊が特定の紛争当事者に偏ることなく、 ールが南スーダンから国外逃亡し、 「国連平和維持隊が活動する地域の属する国を含む紛争当事者が当該国連平和維持隊の活動及び 紛争の一方の当事者であるキール大統領派の主張だけを日本政府が受け入れるなら 政府の見解を示されたい。 隣国のコンゴに潜伏したとの報道もあるが、 中立的立場を厳守すること」に反し、 PKO参加 五原 Р

Ŧi.

KO参加五原則に基づき「いずれかが満たされない状況が生じた場合には、 我が国から参加した部隊は撤

収」すべきであると考えるが、政府の見解を示されたい。

六 現在、 南スーダンの第一副大統領はタバン・デン・ガイ氏であると承知しているが、与党スーダン人民

解放運動の中では、キール大統領派、 第一副大統領のデン派、前第一副大統領のマシャール派との対立が

続き、デン第一副大統領はマシャール派を代表するものではなく、合意文書の当事者足りえないと考える

が、政府の見解を示されたい。

七 政府は合意文書におけるマシャールの法的権利、 義務の継承者は誰であると考えているのか。 見解を示

されたい。

右質問する。